

- schöpferische Verallgemeinerung der Erfahrungen bei der Entwicklung des sozialistischen Weltsystems und der Stärkung seiner Einheit und Geschlossenheit;
- weitere Entfaltung des antiimperialistischen Kampfes, den Aufschwung der revolutionären Weltbewegung und der höheren internationalen Verantwortung der KPdSU;
- Verschärfung des ideologischen Kampfes zwischen Sozialismus und Kapitalismus im internationalen Geschehen sowie die Notwendigkeit, die Reinheit der marxistisch-leninistischen Theorie vor Entstellungen seitens des rechten und des „linken“ Opportunismus zu schützen;
- höhere Aufgaben bei der kommunistischen Erziehung der Werktätigen.

Die zunehmende Bedeutung der revolutionären Theorie und ihre schöpferische Anwendung ist also eine objektive Gesetzmäßigkeit, die organisch verbunden ist mit der sich verstärkenden führenden Rolle der KPdSU im Prozeß des kommunistischen Aufbaus.

Das Fundament des kommunisti- schen Aufbaus

Bei der theoretischen Verallgemeinerung der Erfahrungen beim Aufbau des Kommunismus und der revolutionären Weltbewegung, bei der Erarbeitung und Begründung lebenswichtiger Probleme in Theorie und Politik der Partei spielten die Beschlüsse der Plenartagungen des ZK der KPdSU sowie die dem 50. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution und dem 100. Geburtstag Wladimir Iljitsch Lenins gewidmeten Dokumente eine große Rolle. Fragen der schöpferischen Entwicklung des Marxismus-Leninismus wurden in den Reden und Artikeln des Generalsekretärs des ZK der KPdSU, L. I. Breshnew, die unter dem Titel „Auf Leninschem Kurs“ in zwei Bänden herausgegeben wurden, umfassend beleuchtet.

In den theoretischen und politischen Dokumenten der Partei wurden die Grundfragen der marxistisch-leninistischen Theorie, der gegenwärtigen Politik der Partei, ihre Wissenschaftlichkeit, ihr Realismus und revolutionär-kritischer Geist sowie ihr schöpferischer, aufbauender Charakter weiterentwickelt.

Der Aufbau des Kommunismus ist ein lebendiger, dynamischer Prozeß. Der Einfluß der wissenschaftlich-technischen Revolution auf alle Sphären des gesellschaftlichen Lebens wird immer umfassender, die Entwicklung der Wirtschaft wird komplizierter, die gesellschaftlichen Beziehungen werden ständig vervollkommen, und die Kultur des Sowjetvolkes nimmt einen weiteren Aufschwung.

Die Partei, die die Gesetzmäßigkeiten des Hinüberwachsens des Sozialismus in den Kommunismus aufdeckte, begründete die vorrangige Bedeutung der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus. Das ist die Schlüsselaufgabe, das Fundament der gesamten mannigfaltigen Aufgabe beim kommunistischen Aufbau. Der Hinweis Lenins: „Wir schätzen den Kommunismus nur dann, wenn er ökonomisch fundiert ist“, ist für die Partei Leitprogramm.¹⁾ Nur auf der Grundlage eines machtvollen Wachstums der Produktivkräfte und einer stürmischen wirtschaftlichen Entwicklung des Sowjetlandes werden alle übrigen sozialen und politischen Aufgaben gelöst, wird der Erfolg des historischen Wettbewerbs mit dem Kapitalismus entschieden, wird die Verteidigungsmacht der UdSSR weiter gestärkt.

Zeit gewinnen helfet alles gewinnen

Das Leben bestätigt, daß echte wissenschaftliche Leitung der Wirtschaft eine äußerst komplizierte, schöpferische Aufgabe der Partei ist, die die KPdSU vorbildlich löst, indem sie die Grundtendenzen sowie die herangereiften aktuellen Probleme für den weiteren Aufschwung der Ökonomik aufdeckt

1) W. I. Lenin, Werke, Dietz Verlag Berlin 1961, Bd. 29, S. 177